

La Cívica y los campos



REDACCION Y ADMINISTRACION: LUGO
Teléfono 188
AÑO I
SEGOVIA 21 DE NOVIEMBRE DE 1951
NUM. 7
PRECIOS DE SUSCRIPCION
AÑO 5'50
TRIMESTRE 1'50
NUMERO SUELTO 0'15

GLOSANDO UNAS PALABRAS DE ORTEGA Y GASSET No está conforme con el tono dado a la República

Don José Ortega y Gasset ha hecho a un redactor de «El Sol» unas manifestaciones, de las cuales entresacamos lo siguiente:
«Han transcurrido siete meses de vida republicana y está próxima la aprobación del texto constitucional y elección de Presidente de la República. Hasta ahora el nuevo régimen ha vivido según la inspiración y voluntad de unos cuantos grupos y partidos que han dado el tono a la nueva política.

Yo no estoy conforme con el tono ni los modos que se han dado a la República. El cambio de régimen no tiene sentido si no es para lograr que la vida española salga por fin al alta mar de la historia. Y salvas las justas excepciones, casi todo lo que se viene haciendo es lo contrario: contraer la vida española, angostar su horizonte y dejar que triunfe la inspiración pueblerina».

Cuando se es serio y sinceramente republicano, y no de chin-chin y de retozos sectarios, se piensa como el señor Ortega y Gasset, que ve los acontecimientos a través de un cristal no ahumado ni manchado por determinados prejuicios y apasionamientos.

«Hasta ahora el nuevo régimen—dice el señor Ortega y Gasset—ha vivido según la inspiración y voluntad de unos cuantos grupos y partidos que han dado tono a la nueva política». Hasta ahora la República ha vivido secuestrada por unos cuantos grupos y partidos, que todo lo han amañado a su antojo; no ha sido una República libre y abierta a todo el pueblo español, que está por encima de aquellos grupos y partidos, y, por encima de ellos habrá de colocarse indudablemente por la fuerza del derecho, de la razón y de la justicia que le asisten, cuando el tiempo deje bien al descubierto las huellas de muchos fracasos y los excesos de no pocas violencias.

El nuevo régimen tampoco está a tono con las exigencias y necesidades y aspiraciones de nuestro país, sino únicamente a tono con lo que han querido y exigido los consabidos grupos y partidos, que por cierto no son el pueblo español, cuyo nombre se ha invocado capciosamente en muchas ocasiones.

Por esto, en vez de amplificar y encumbrar y ensanchar y engrandecer la vida española, lo que se ha hecho es limitarla, abajarla, comprimirla y empuñarla a fuerza de empujones sectarios, trituración de sus tradiciones gloriosas, peligrosas innovaciones y aventurado caminar por los intrincados senderos de la economía nacional. Con otras palabras, lo dice el señor Ortega y Gasset: «Casi todo lo que se viene haciendo es... contraer la vida española, angostar su horizonte y dejar que triunfe la inspiración pueblerina» de los grupos y partidos.

Y esto es lo que no puede ser, porque la República debe ser cobijo ancho y agradable donde quepan todos los españoles, sin distinción de castas políticas, y donde todos puedan vivir sin zozobras ni temor para sus vidas, para su libertad y para sus haciendas.

Para ello hace falta que todos los españoles, hombres y mujeres, por medio de la actuación que a los unos y a las otras sea adecuada y de las organizaciones convenientes, se esfuercen en ir preparando los caminos de una revisión de cosas, de normas y de modos que nada tienen que ver con el régimen republicano, el cual posee una dignidad y alteza propias, como todo régimen de buen gobierno de los pueblos libres.

(De «Diario Regional» de Valladolid)

LOS SOCIALISTAS

Casi no debe hablarse ya de la derrota que los socialistas han sufrido en las elecciones de diputados en Inglaterra.

De las elecciones concejiles no se ha comentado tanto, y eso que la derrota ha sido mayor.

Pero lo que nos interesa comentar es cómo se preparan en Francia para sufrir el próximo... palo.

Allí donde jamás se ha tolerado el sistema proporcional, parece ser que ahora se disponen a defender esa reforma, para salvar siquiera los huesos.

¿Y en España?
No quieren por ahora dejar libre el campo.

Nos mueve a decirlo el decreto de reorganización del ministerio del Trabajo, regentado por un socialista. En adelante, junto al Gobernador de cada provincia, o por encima de él, habrá con plenos poderes un delegado del trabajo, es decir, hoy por hoy, un socialista con todas sus... consecuencias.

Con esto y con el Gobierno socialista que se nos prepara para usufructuar el Poder, ¡vaya porvenir bello para España!

Si el partido socialista inglés, formado por hombres flemáticos, positivos y moderados, ha estado a punto de llevar a la bancarrota al imperio más poderoso del mundo, de gran sentido político, culto..., ¿qué sucederá en un país como el nuestro, empobrecido, desarticulado, lleno de zozobra, con una crisis económica grave y gobernado por unos hombres que han demostrado prácticamente de lo que son capaces?

En nuestra patria, el socialismo en el Poder sería la suma de todos los desastres y de todos los yerros.

Esté V. pronto a acudir a la defensa de nuestra fe y dispóngase a hacer la guerra económica a todas las sectas revolucionarias, anticristianas, masonicas y ateas. Todo, dentro de la moral y las leyes.



ENSALADILLA Y BOCK

¡Complot, complot!...
Hasta en Olot con miedo están...
Vienen y van más de dos mil ¿quiénes serán?...
Los que en abril formaron plan descubrirán gente tan vil...
¿Serán los que sin cargo están?...
Yo tengo fe: terminarán, si esto es así, cuando el del A. M. D. G., Cordero y otros que sé, hagan el sacrificio de dejar algún carguito ya...
¡Y a repartir al buen «tun-tun»!
¡Que hasta en Olot puedan dormir sin más oír!

Amadeo Vives, músico genial va a escribir el nuevo himno nacional.
Yo me alegro mucho de noticia tal, que el himno de Riego, aunque es tan marcial, como aquí no hay agua nos sonaba mal.

Luis de Tabique

LO DE LA SEMANA UNA ACTITUD GALLARDA

Las alumnas del magisterio de esta Ciudad han rogado a la Directora del centro la reposición del Sagrado Corazón en las clases de donde recientemente se había quitado, y en vista de que han sido desatendidas sus peticiones orales, las han formulado por escrito. Las alumnas, con una sola excepción, han firmado esta instancia.

Una vez más las mujeres se ponen en la vanguardia, dándonos con ello un ejemplo de decisión y de defensa firme de sus ideales. Es de admirar aún más esta actuación de las jóvenes alumnas, frente a quien parece estar con su actuación oficial contradiciendo sus convicciones religiosas, sin duda para no desentonar en estos días de constantes claudicaciones, en que ni una sola voz profesional se ha elevado para protestar de la consagración al laicismo del magisterio segoviano celebrada en el Teatro Juan Bravo, oficiando de gran maestre el señor Llopis.

¿Se las otorgará o no a las alumnas normalistas lo que han pedido? Esperamos que no; pocas son estas en que sólo cuenta la mayoría—y aún la unanimidad—cuando es afecta al gobierno. Pero la concesión o negativa no importa. El fin principal está conseguido: afirmar su catolicismo actual frente al eclipsado de sus maestras.

UN DILEMA

Preguntábamos ante la gran masa de maestros que otorgaba sus aplausos a las doctrinas vertidas en

EL RESPETO AL NIÑO

I

Hay pedagogos y pedagogos. Hay pedagogos de férula y palmeta, pedagogos de golpe va y tente tieso; no es de éstos de quienes quiero hablar y que conste, lector, que, si eres algo malicioso y sospechas de la sinceridad de mis convicciones al pasar la vista por los renglones que vas a leer, cuando menos puedes estar seguro de ella, si te digo que no hablo de ellos porque todo es en ellos cruento, todo en su sistema mana sangre, hasta el lema en que inspiran su conducta: «La letra con sangre entra».

Hay otros más comprensivos que atienden a aquel sano principio siempre nuevo a pesar de su antigüedad: «Maxima debetur puero reverentia», débesele al niño la máxima reverencia; y piensan que su infinidad, como se dice hoy, ha de ser respetada y vitalizada en vez de coaccionada y deformada; todo miramiento es poco para la conciencia del niño; hay que sustraerlo a las nefastas influencias que actúan sobre él, sobre todo en esta España tan impregnada todavía de prejuicios medievales.

Harto es que al venir el nene al mundo no se le puedan arrebatar o siquiera anular en él esas influencias ancestrales que, en lo físico como en lo moral, lleva amasadas con su sangre, para que su alma como su cuerpo sean verdaderamente vírgenes. Y por eso cuando veo a una madre que, además a la cabecera de la cama de su nene y antes de estampar en su frente un beso que ella cree puro y maternal y con el que piensa alejar de su mente toda obsesión importuna que pudiera turbar el sueño del chiquitín, cuando le veo, digo, cogerle la manecita y puesta de rodillas guiársela para trazar el signo de la Cruz, se me subleva el alma por el atropello que esto supone para la conciencia de aquel infante. ¿Hay derecho a esto? ¿Por qué coaccionarle así? ¿Por qué, desde tan niño obligarle a rezar a quien, no él, sino su madre adora? ¿Quién es ella para prejuzgar de los futuros ideales de su... (digo mal, no es suyo, es del Estado), de aquel ciudadano en ciernes?

Y por desgracia para la moderna Pedagogía son legión (y no digo todas por que las hay ya plenamente «emancipadas» de prejuicios) las madres españolas que así obran.

el mitin del lunes, si era posible que en el breve espacio de siete u ocho meses le hubieran salido a la enseñanza laica tantos y tan fervorosos admiradores, o si la mayoría de los aplausos eran de ¿cómo decirlo?... de... compromiso. En el citado acto, el Sr. Llopis dijo entre otras cosas (no recordamos la frase precisa) que los que no se encontraran con ánimo de enseñar con arreglo al nuevo estado de cosas (léase laicismo) debían retirarse; que marcharían con todos los honores. Nadie se removió en su asiento. Todos los allí presentes se encontraban dispuestos—al menos así parece—a enseñar todo lo contrario de lo que hasta hacía poco habían enseñado. Creemos que existe en esto una pequeña contradicción: o faltaban a su conciencia antes, cuando estaban obligados a enseñar en católico, o la faltan ahora cuando están obligados a educar laicamente, dicho sin eufemismos antirreligiosos. ¡A menos que fuera la elocuencia del señor Llopis la que momentáneamente les transformara!

¡Pobres mujeres! ¡No ven que algún día esas almas coaccionadas en su niñez no perdonarán a esas pobres y retrógradas madres el haberles enseñado a rezar el Padre nuestro!

Está visto; tienen razón quienes niegan a la mujer española los derechos ciudadanos por su falta de cultura y su carencia total de educación cívica. Cuando las veamos echarse a la calle, no para formar en procesiones ni para protestar contra posibles medidas de saneamiento (¿?) en Hospicios y Hospitales, medidas que ellas en su ignorancia califican de atropellos incalificables contra las buenas Hermanitas de la Caridad, sino para capitalnear grupos o para excitar al atentado contra personas e instituciones o para amparar y encubrir a pobrecitos e indefensos anarquistas, entonces las conceptuaremos dignas de formar en los cuadros de la nueva sociedad que se elabora en nuestros tiempos y dignas de cooperar a nuestro bienestar.

Pero... volvamos a la Pedagogía. Yo propondría que, siguiendo las huellas de otros insignes pedagogos extranjeros, comenzáramos a manifestar ese respeto en un punto concreto que tenemos muy descuidado.

¿Qué duda cabe que el despertar de nuestros niños para enviarlos a la escuela constituye una coacción que todos o la mayor parte de ellos consideran como intolerable? Pues bien, ya que no nos es posible en el estado actual de las cosas (actual porque con el tiempo todo se andará) respetar su sueño, dejarlos que satisfagan plenamente esa necesidad fisiológica y consentir que permanezcan en la cama hasta que tengan ellos mismos la idea de levantarse, ¿no podríamos mitigar cuando menos esa coacción, hacerla más llevadera y hasta agradable matizando con algo de poesía que les pudiese de manifiesto nuestro respeto, ese acto tan trivial del despertar?

ACER



Bastó el botón de muestra del mitin de Palencia, para que nuestro maternal Gobierno abriese el ojal de la suspensión. Excelente medida, pero de poca novedad, ya que, durante los siete años «indignos», Primo de Rivera cada lunes y cada martes suspendía algo.

Pero estas suspensiones tienen un «cachet» muy distinto de las del general. Las del general se encaminaban todas a encubrir—despótica y dictatorialmente—los enchufes, los despilfarros y las dietas de sus amigos y las ineptitudes de sus ministros o lo que fueren.

En cambio, esta suspensión decretada por nuestro maternal Gobierno, no obedece, ni más ni menos—digan lo que quieran los frailazos—a que la clase trabajadora trabaje y a que los parados circulen. Y lo afirmo porque, mi amigo que estuvo en el mitin, refirió que aquel día los trabajadores palentinos no pudieron trabajar y los parados no pudieron moverse. Los camareros miraban a aquellos 67 y pico transeuntes, que no tenían donde comer, con verdadero furor. ¡Ah, si en vez de ser cavernícolas hubieran sido tabernícolas!... Las fondas habrían servido muchos almuerzos, los cafés muchos «mitad y mitad», los bares tantos vermús con «tapa» y las tabernas tantos «chicos con seltz», que todo este líquido junto bastaría para que el exce-

ESPAÑA

Y con esta van...

Se prorroga otra vez el estampillado de billetes de Banco hasta el 31 de Enero de 1932. El Banco de España, desde el 15 del mismo mes, deberá entregar en sus pagos billetes estampillados.

Menos plantillas

Los funcionarios técnicos de Correos serán, desde ahora, 306. Ni uno más ni uno menos. Para descender a este número se dispone que haya excedentes voluntarios y, si no hubiere voluntarios, el ministro declarará los forzosos que fueren necesarios, con los derechos que se definen en el decreto del 27 de Octubre.

El Congreso de la F. U. E.

Mientras a los estudiantes católicos y libres se les prohíbe celebrar sus juntas y reuniones en sitios oficiales o se les cierran sus centros, los de la F. U. E. celebraban su Congreso en el Palacio del Senado.

El estudiante vitalicio, gran cosechero de calabazas, Sbert, que lucía un vistosísimo chaleco rojo, dijo que la hora es de los jóvenes y de los estudiantes de... la F. U. E.

De todo hizo el resumen don Marcelino. Y al fin, se dieron los consabidos vivas.

La Asamblea de Padres de Familia

Con gran entusiasmo, aunque las circunstancias no son favorables, se celebra la Asamblea Nacional de Padres de Familia. Entre las conclusiones figuran la protesta contra la enseñanza laica; los medios supletorios para intensificar la enseñanza religiosa, fuera de la escuela oficial; el reparto proporcional del Presupuesto de Instrucción Pública, la necesidad de establecer centros de enseñanza y educación parroquial en beneficio de los humildes y la libertad de enseñanza.

La Asamblea rechaza el sistema de la coeducación de sexos en las Normales, que sólo existe en Rusia y nos coloca entre las naciones más atrasadas.

Hablan los ministros

Albornoz cree que las Cortes Constituyentes deben durar por lo menos dos años y que el Gobierno que se forme sea de concentración. Nicolau, es partidario de la disolución inmediata del Parlamento y de la

formación de un Gabinete homogéneo. «No es la hora de los socialistas; con nuevas elecciones se verá que han perdido fuerza». Largo Caballero dice que el partido socialista decidirá, si debe gobernar, cuando se elija al jefe del Estado.

Lerroux aboga por un Gobierno de concentración republicana y afirma que no será P. de la República en Enero.

¡Algo que clama al cielo!

Los antiguos empleados del Alcázar de Sevilla se lamentan de que se les haya declarado cesantes, para ser sustituidos por otros, entre los que figura un cuñado del ministro de Comunicaciones, dueño de una barbería en la Puerta de la Carne y empleado del Matadero. En cambio, entre los destituidos figura un anciano de ochenta y dos años de edad, con sesenta de servicios en el Alcázar, sin que se le haya reconocido ningún derecho de jubilación.

Contra los socialistas

Los industriales y comerciantes de Bilbao protestan enérgicamente contra la tiranía socialista en aquella provincia. Y en Sevilla, el gobernador, don Vicente Sol, afiliado al partido socialista, también ha tenido que actuar contra los abusos de sus mismos correligionarios. Pero éstos a su vez le desautorizan y le llaman traidor a la causa socialista.

La campaña de saneamiento e higiene social emprendida por el señor Sol es muy elogiada en toda la opinión sana de Sevilla.

Detenciones «ful»

Con la autorización o consentimiento de Galarza, un grupo de católicos se reunía en uso de un perfecto derecho, por turno, en la Iglesia de la Concepción de Madrid, para defenderlo en caso de atropello ya que el Gobierno no puede estar en todo. Todos han sido detenidos y multados por este grave delito. Se ha demostrado que las escopetas de caza encontradas por la policía en el templo corresponden a señores que tenían licencia.

Huelgas y conflictos sociales

En Bilbao se han declarado en huelga ocho mil metalúrgicos de los Altos Hornos por las discrepancias de las organizaciones obreras vizcaínas.

—También hay huelgas en el puerto de Pasajes, Gijón, Sevilla, Barcelona, Málaga...

—En Barcelona ha habido un tiroteo entre la policía y un grupo numeroso de ladrones. Los ladrones se hicieron fuertes en una taberna que tuvo que ser tomada por asalto.

En la refriega resultaron tres muertos y seis heridos. No se efectuó ninguna detención.

LA FUENCISLA

A todos los lectores y suscriptores de LA CIUDAD Y LOS CAMPOS y en especial a los señores Sacerdotes, tiene el gusto de participar la apertura de sus nuevos y amplísimos locales, por traslado, mejora y ampliación comercial del ramo de LIBRERÍA, RELIGIOSA, objetos de escritorio y artículos de Bazar y en breve objetos de Iglesia en general.

LA FUENCISLA
EN LA PLAZA DEL AZOGUEJO
MOISES NUÑO-SEGOVIA

Lunófilo

Extranjero

Lo de la Manchuria

La Manchuria es uno de aquellos territorios llamados a dar mucho juego en la política internacional.

Para el Japón, su necesidad de dominio en esta parte del territorio chino es indispensable. Sus campos producen la cantidad de víveres que necesitan los 60 millones de japoneses, que ya no caben en las islas, y viene a resolver el conflicto económico, cada día agravado, que supone para el Imperio del Sol naciente la forzosa importación de un millón de toneladas anuales de arroz.

Por otra parte, en caso de una guerra marítima entre el Japón y los Estados Unidos, aquél sólo podrá asegurar su provisión de hierro; carbón, petróleo y madera, que le serían tan necesarios, con el dominio previo de la Manchuria. He aquí ya a los Estados Unidos interesados en atenuar lo más posible el dominio nipón en Manchuria.

En cuanto a Rusia, no vería nunca con buenos ojos el establecimiento japonés en lo que fue su territorio, ya no le conviene ese predominio de la influencia japonesa, sin olvidar lo interesante que es para ella, como lo demostró el pasado conflicto ruso-chino, que estuvo en poco llegara al «casus belli», el ferrocarril ruso-chino de Hailarv-An-gauchi-Harbiu-Nikolsk, que reduce considerablemente las distancias comparado con el ruso del Amur.



Sigue en el primer plano de la actualidad internacional el conflicto chino-japonés.

Mientras los delegados de la Sociedad de Naciones arreglan el conflicto en París, los japoneses y los chinos combaten con gran violencia en toda la región de Manchuria.

Parece que los chinos están mandados de hecho por oficiales soviéticos.

Se libra un gran combate en el frente del río Noni, en el Norte de Ta-Chang, en el que los chinos llevan la peor parte. El general Ma-Chang-Shan ha sufrido una grave derrota y en todos los frentes los chinos huyen perseguidos por los nipones.

El paraíso soviético

La «guepeú» de la región ucraniana ha condenado a muerte y ejecutado inmediatamente a doce campesinos de la Pequeña Polonia, acusados de haber tomado parte en una conspiración nacionalista contra los soviets.

Parece que el gobierno ruso no encuentra créditos para pagar las compras que ha hecho. Una desdicha para... los acreedores.

Se teme una fatal e irremediable bancarrota.

Italia

El gobierno fascista ha publicado un decreto con fecha 17 de los corrientes, sometiendo a determinadas medidas las mercancías procedentes de Barcelona, cuyo puerto ha sido declarado «sucio».

Portugal

La policía de Lisboa ha descubierto un complot comunista, que tenía ramificaciones en todo el territorio portugués, contra el Gobierno del general Carmona. A los detenidos se le han ocupado armas, bombas de percusión de gran potencia y diversos productos destinados a la carga de las mismas.

Francia

Para conjurar la crisis de trabajo, el grupo radical de la Cámara francesa propone la protección de la mano de obra nacional contra la extranjera.

Parlamento

Aprobado el artículo número 99, terminan los diputados en el número 100.

—Por fin, el miércoles, los diputados salen del artículo número 100, según el cual los jueces podrán aplicar una ley contraria a la Constitución, si consultan al Tribunal de garantías. Ya, fuera del 100, cabe recurso contra la ilegalidad, por exceso o desviación del poder en los distintos organismos de la Administración, y se prohíben los indultos con carácter general. Tan sólo podrá haber indultos parciales concedidos por el Supremo y, cuando se trate de delitos de gravedad extrema, por el Jefe del Estado.

La sesión nocturna transcurre entre grandes escándalos con motivo del acta de Badajoz, la Ordenación Bancaria y... las enmiendas del señor Royo Villanova—que se queda solo en la Cámara con los socialistas.

—El jueves se aprobó el dictamen de la Comisión contra don Alfonso.

La Cámara, erigida en Tribunal revolucionario, dicta, tras un montón de escándalos, fallo condenatorio.

En contra, intervinieron los señores conde de Romanones y Gil Robles, muy afortunados desde el punto de vista jurídico. Pero... ¡vayan ustedes con razonamientos a los jabalíes! Es como enviar margaritas a...

Sigue en la sesión del viernes el debate en torno de la organización judicial. La administración de Justicia comprenderá todas las jurisdicciones existentes. Ya no hay fuero alguno ni por razón de personas ni de lugares, a no ser en caso de guerra. La jurisdicción militar se limitará a los delitos militares, servicios de armas y disciplina de los Institutos armados.

El señor Prieto ataca fieramente al Banco de España y dice que se aprobará su proyecto (el del ministro) de Ordenación bancaria, que nadie sabe con claridad en qué consiste.

—La sesión del martes continúa con lo de la Justicia. Habrá Tribunal Supremo, Presidente elegido por una Asamblea especial, responsabilidad ante el Supremo de los magistrados y jueces por las infracciones que cometan en el ejercicio de su función. Para la responsabilidad del Presidente y magistrados del Supremo está el Tribunal de Garantías. Las leyes harán efectiva la independencia de los Tribunales.

Luego, el ambiente se caldea un poco. Hay sus correspondientes escándalos, gritos, apóstrofes, por lo de los enchufes y la frescura de los diputados que asisten a las sesiones... en América, Italia, Inglaterra y Francia. Salen interjecciones y dicitrios de todos los calibres.

Conferencia de Gil Robles

El miércoles dió su anunciada conferencia en el local de la Sociedad «La Única» de Madrid, el diputado agrario señor Gil Robles.

Toda la conferencia fué una lección magnífica de Derecho Constitucional comparado. Empezó diciendo que la Constitución es en teoría el texto regulador de las instituciones que forman un pueblo, y en la práctica la síntesis jurídica de la realidad social. Hizo después un análisis serio y concienzudo de las constituciones políticas de Alemania, Prusia, Dinamarca, Polonia y algunas de América, para deducir que en toda ellas se reconoce el derecho de las minorías, la necesidad de un Poder Ejecutivo fuerte que contenga los abusos y extralimitaciones de la mayoría, y afirma que, si en todas se establece el principio de la separación de la Iglesia y del Estado, ninguna, fuera de la de Méjico y Rusia, impide el ejercicio de la Religión de ningún sector del país.

Demuestra que la Cámara Unica constituye un gran error técnico y jurídico, porque en caso de discrepancia entre el Gobierno y las Cortes, puede originarse por la pasión de una Cámara turbulenta un grave e irremediable conflicto, sin el contrapeso de la Alta Cámara o Senado.

Defiende la libertad de enseñanza y ataca el monopolio docente del Estado, mucho más cuando, como en España, se trata de imprimir a la enseñanza determinado carácter. Dice que una vez aprobada la Constitución—buena o mala—las Constituyentes no tienen otra misión que la de disolverse; afirma que en ningún caso, con excepción de la Ley Electoral, las Constituyentes han elaborado las leyes complementarias. Lo que se traía de hacer en nuestra patria es caso único en la historia del derecho constitucional.

Termina el señor Gil Robles haciendo un llamamiento a las derechas para cooperar todos al triunfo de un ideal que está por encima de todas las pequeñeces, sectarismos y arbitrariedades.

Movimiento político de las derechas

La Derecha Regional agraria en Cáceres

Con este título se han agrupado en Cáceres todos los elementos de la derecha para defender en los instantes difíciles por que atraviesa España los principios de Religión, Familia, Orden, Propiedad, Trabajo, como elementos básicos de tranquilidad, progreso y bienestar públicos. Prestará un interés máximo a la riqueza agraria por ser el fundamento de toda la economía.

La Derecha Regional Valenciana

Se ha celebrado la II Asamblea de la Derecha Regional Valenciana, para fijar normas de conducta y actuación en estos momentos difíciles y trascendentales por que atraviesa el país.

La estructura de esta nueva fuerza regionalista y católica es esencialmente democrática, con la igualdad de ambos sexos en derechos y en representaciones. Iniciará una intensa labor docente y cultural paralela a la acción política, la colaboración de patronos y obreros en los diversos ramos de la economía, todos sus miembros se comprometen a contribuir al culto y a mantener la enseñanza católica en todos los pueblos de la Región Valenciana.

Por aclamación ha sido nombrado Jefe de esta agrupación, tal vez sin precedente en los partidos españoles de la derecha, el director del «Diario de Valencia», don Luis Lucía.

Acción Nacional en Sevilla

Se ha reunido la primera Asamblea de Acción Nacional en Sevilla, que ha logrado agrupar multitud de elementos dispersos de las derechas, para llevar al campo de la política y de la economía, al terreno social, el principio de la espiritualidad cristiana. Tiene como lema el común a todas las agrupaciones de Acción Nacional.

Acción Nacional sevillana colaborará con las fuerzas afines.

Preside el Comité ejecutivo provincial el conde de Bustillo.

En otras partes

Se trabaja intensamente para formar el frente único de derechas en Valladolid, Zamora, Cuenca y Málaga. Los trabajos van muy adelantados.

Anúnciese en «La Ciudad y los Campos»

DE LA PROVINCIA

TURÉGANO

Poseción

Ha tomado posesión, en concepto de propietario, de una escuela nacional de niños de esta villa, don José Delgado Gutiérrez, a quien deseamos grata estancia entre nosotros.

La feria de San Andrés

Próxima ya la renombrada feria de San Andrés, se están haciendo los acostumbrados preparativos en las casas para el mejor alojamiento de feriantes, y en los establos para albergar al numeroso ganado que concurra. — *Corresponsal.*

BERCIMUÉL

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña, doña Victoria Rivero, esposa del acaudalado industrial de este pueblo don Pedro de Dios. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud. — *Corresponsal.*

MARAZUELA

Bautizo

Ha recibido las aguas bautismales un precioso niño, hijo del alcalde de este pueblo don Emiliano Maroto.

Se le impuso el nombre de Frutos Mariano.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados. — *Corresponsal.*

CUÉLLAR

Se ha constituido legalmente en esta villa el grupo agrario afecto a Acción Nacional de la provincia.

Al acto, que se celebró en el domicilio social de la nueva agrupación, asistieron casi todos los afiliados de la localidad en número de doscientos.

Fue nombrada por unanimidad la siguiente Junta Directiva:

Presidente, don Román Velasco; vocales, don Antonio Muñoz, don Francisco Alonso, don Higinio González, don Lorenzo Rodrigo, don Pablo Tejero, don Victoriano Torres y don Buenaventura Suárez.

De secretario y tesorero actúan don Mauro Martín y don Juan Herrero, respectivamente.

En breve, organizada por la nueva Junta Directiva, se emprenderá una activa campaña por todos los pueblos del partido.

Corresponsal

DOMINGO GARCIA

Fiesta de la Patrona

Mañana se celebrará en este pueblo, con la solemnidad acostumbrada, la festividad de nuestra patrona Santa Cecilia.

Habrán fiestas religiosas y profanas, que como todos los años resultarán muy lucidas, esperándose a muchos forasteros de los pueblos inmediatos. — *Corresponsal.*

CARBONERO EL MAYOR

Dos heridos en riña

Los hermanos Marcos y Amado Muñoz entraron en la finca de José Arévalo con el objeto de cortar leña; sorprendidos por el guarda, éste, ante la desobediencia de los dos hermanos, avisó al dueño de la finca quien dijo a los leñadores que abandonarían aquellos lugares y dejarían las encinas que habían cortado.

Los leñadores se negaron, y como José les dijera que iba a dar parte a la Guardia civil, Marcos, con un hacha, produjo profundas heridas en la cabeza al dueño de la finca. José Arévalo está en estado gravísimo. Se desconfía en salvarle.

Los mejores Calzados en «LA IMPERIAL» de

DEMETRIO SAEZ

Isabel la Católica, 5 y 7
S E G O V I A

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimiento

Ha fallecido la virtuosa Señora Doña Juliana Martín Segovia, viuda de la Calle, que en Segovia contaba con grandes simpatías.

El lunes se verificó la conducción del cadáver al cementerio, constituyendo este fúnebre acto una imponente manifestación de duelo.

Viaticado

Ayer tarde fué viaticado nuestro respetable amigo, el Ilmo. Señor Don Juan Gómez Delgado, deán de esta S. I. Catedral.

Al acto asistió el Prelado con el Cabildo, Beneficiados, sacerdotes y multitud de amigos del enfermo.

Boda

En el próximo mes se celebrará la boda de la distinguida señorita Paquita Parareda con el teniente de artillería Don Juan Matamoros destinado en Valladolid.

De viaje

Hoy ha salido para Madrid nuestro querido amigo D. Gabriel J. de Cáceres.

Nuevo comercio

Previa la bendición del local por el señor Cura ecónomo de San Millán, se ha abierto esta mañana en la plaza del Azoguejo el nuevo comercio de don Moisés Nuño.

Deseamos al señor Nuño mucha prosperidad en su negocio.

LA SEGOVIANA

FABRICA DE BALDOSÍN DE CEMENTO

DE

MANUEL GOMEZ

Plaza del Salvador, 16

Gran surtido en dibujos y colores, fabricados por un práctico maestro con los mejores Cementos y Pinturas finas.

Colgajos pedagógicos

Hay por esos mundos del... diablo una señora que muy empingorotada para la que muchos no tienen el sentimiento natural que la corresponde.

La desconocen.

La ven en tratos con alguna gente, gente amiga. Y creen que se trata de algo bueno y aceptable.

LA CIUDAD Y LOS CAMPOS no quiere combatir a dicha señora con palabras duras, con epítetos desconsiderados. Si el tiempo no lo impide, se va a tomar el trabajo de ir reproduciendo frases, conceptos, ideas... que los modernos satélites de la pedagogía llamada novísima, ponen en boca de la señora como colgajos que recojen del basurero anticlerical y sectario.

De nuestra cuenta no habrá más que algún que otro comentario sencillo, al alcance de todos. Procuraremos presentar a dicha señora sin los afeites, pinturas, maquillajes, etc., con que la quieren hermosear sus admiradores y amigos. Es decir, que la presentaremos—no se escandalicen nuestros lectores—al desnudo.

Ellos—los lectores de LA CIUDAD Y LOS CAMPOS—verán la actitud que deben guardar en frente de la repetida señora.

Se trata de una señora entronizada recientemente en la Constitución de la República Española y que tiene varios nombres: «Enseñanza laica, Educación libre, Respeto a la conciencia del niño, Escuela Única» y algún nombre más que no decimos por no cansar a nuestros lectores.

Dejando a nuestro valioso colaborador «Acer» el tercero de los nombres citados, significaremos lo que se encubre en los otros por los «matuteros» de la pedagogía novísima.

Y para que la cosa tenga mayor interés, admitiremos colaboraciones espontáneas.

En el mitin laico que se celebró el lunes pasado en esta capital hay tela cortada...

Bocadillos y gazapos

Del «Socialista».

«Lo que a los socialistas les interesa no son los honores de los cargos, sino los cargos eficaces».

¿Eficaces, cómo?... ¿Con enchufes?

Del mismo.

«Todos los socialistas coinciden en que su partido, en efecto, no está tan preparado, tal vez, como los grandes partidos socialistas europeos».

¡Atiza! Pues, si aquéllos trajeron la ruina de las Naciones donde gobernaron, ¿qué harán estos angelitos?

Del Sr. Albornoz.

«Yo creo que las Cortes Constituyentes deben seguir funcionando por lo menos dos años más».

El señor Albornoz es de los que le han tomado gusto al cargo. Y hace bien; porque, a lo mejor, en otras elecciones, no hay chupete.

Del mismo.

«Una vez aprobada la Constitución deben seguir funcionando, y no a marchas forzadas, como hasta ahora, sino reposadamente, disfrutando el Parlamento de vacaciones, lo mismo en Navidades, que en Semana Santa.»

¡Eh, alto ahí! ¿Para qué sirve el laicismo?... Nada de Santos.

De Ortega y Gasset (J):

«Que cada cual diga lo que piense.»

No sea usted malo. ¿Y la ley de defensa de la República?

En el «Adelantado»:

«¿Y del trigo, qué?»
¡Chissss! En secreto; está trabajando intensamente y pronto hablará en el Parlamento sobre este asunto nuestro gran diputado don Cayetano.

¿Cual es el mayor mal que padece España? La incompetencia. Por ella se ven las masas entregadas al servilismo, temiendo al que manda, pensando un día lo que al otro condenan, creyendo a ciegas lo que le dicen, soñando con los mayores absurdos. ¿Qué medicina social necesita España? La que sea capaz de limpiar de una vez a esa larva de predicadores que ofrecen lo que no se puede dar, enchufistas que buscan la adaptación, frescos que cambian de postura una y otra vez para siempre acoplarse y vividores que ansían el poder para beneficiarse y colocar a sus amigos

En dos palabras. CIUDADANIA y PATRIOTISMO. RESPETO y DIGNIDAD

EN HONTANARES

Hombre arrollado por el tren

En la estación de Hontanares ocurrió el miércoles un sensible accidente.

El mozo de agujas Anastasio Lucas Huertas, de 42 años, casado, al verificar el corte de un tren de mercancías fué arrollado por la máquina resultando gravemente herido.

Fué traslado a la Casa de Socorro de Segovia donde, después de amputarle una pierna, falleció en la madrugada del jueves.

EL CÉFIRO CASA NUÑO

Camisería,

Mercería

y géneros de punto

CERVANTES, 34

(junto al Azoguejo)

TEATRO

El martes en la sesión de la tarde debutó la gran compañía de Comedias dirigida por Casimiro Ortas y de la que forman parte valiosos elementos de primer orden.

Durante los breves días que ha permanecido entre nosotros, el público ha sabido corresponder al gran esfuerzo realizado por la Empresa.

La compañía Ortas ha puesto en escena varias obras de los más celebrados autores cómicos contemporáneos, entre las que podemos destacar «El tío catorce» por su mayor valor literario. Todas las piezas hicieron reír al público de buena gana.

La interpretación estupenda por parte de toda la compañía; sin embargo, resaltó la de Casimiro Ortas, Dolores Cortés y Eduardo Pedrote.

Bartek

Sastrería Garzón

Últimas novedades para la temporada

Confección y corte esmeradísimo

CERVANTES, 11 SEGOVIA

Se necesitan operarios de ambos sexos

CINE

CERVANTES

«La batalla de París» y «Wu-li-chang»

«La Batalla de París», cinta Paramount, dialogada en inglés y francés es una comedia arrevisada de bastante mal gusto tanto su técnica como su interpretación dejan bastante que desear, y su argumento, además de inmoral es disparatado. De la cinta solo se salva la labor de Charles Ruggles y la presentación, que es lujosa.

Ernesto Vilches confirma una vez más en «Wu-lichang» su gran temperamento artístico. Su afortunada caracterización hace imposible el reconocer bajo las túnicas orientales a nuestro ilustre compatriota. Un defecto encontramos en su interpretación: el exagerado acento que adopta para dar más realismo a su papel, que dificulta la percepción de muchas frases. Mr. Wu, el tipo central es repulsivo y comunica su amoralidad a la cinta. La presentación y la técnica, magníficas.

JUAN BRAVO

El domingo se pasó en este teatro la película «El crimen perfecto». La inter-

petación, tanto por parte de Clive Brook —que crea un gran tipo de detective— como de los demás actores es perfecta.

B. J. G.

Para hoy está anunciado en el Cervantes «Porque ser buena», por Colleen Moore.

Para mañana, en el Juan Bravo «Mis desden», por Estelle Taylor y Antonio Moreno y en Cervantes, en la sección infantil, «La ley del tortazo» película del Oeste y «El millón», en las secciones de tarde y noche.

REGLAMENTOS PARA MUTUALIDADES

IMPRENTA GERMAN HERRANZ

TRABAJOS TIPOGRAFICOS MODERNOS

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Anúnciese en la

«La Ciudad y los Campos»

Correspondencia

Fuenterrebollo.—D. S. de S: Recibida su atenta; quedamos muy agradecidos.

Gomezerracín.—D. M. H: Tomamos buena nota del contenido de su última.

Madrid.—Sociedad de Publicidad: muy agradecidos a sus promesas.

Barcelona.—Stickstoff-Syndikat: Recibidos sus artículos y anuncio. El Administrador

AGUSTIN SANTAMARIA

Corredor de Comercio Colegiado

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid.

Compra y venta de títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo con garantía de valores del Estado, industriales o personal. Descuento de letras y cupones.

Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevindicables respondiendo de ellos, conforme determina el Código de Comercio.

CULTOS

En los PP. Carmelitas

Sigue la novena a San Juan de la Cruz, a las 5'30 de la tarde. El 25, a las cinco, Maitines y Laudes cantados ante el Sepulcro del Santo, oficiando el R. Padre Provincial; a las 8 Misa de comunión, a las 10,30, Tercia y Misa solemne; a las 3,50, Exposición, Rosario, Novena y sermón por el P. Ludovico.

Hará la Reserva el señor Obispo.

En San Clemente

El 25 se celebrará en esta Iglesia la función de su Titular; a las 10 de la mañana, Misa solemne, en la que predicará don Gerardo González.

Retiro espiritual

Será, para los propagandistas católicos, en los PP. Carmelitas, de las 10 de la mañana a las 5,30 de la tarde.

En la iglesia del Seminario

Mañana, a las 11, celebrarán los músicos una misa solemne en honor de su patrona Santa Cecilia; el panegírico de la Santa, a cargo del señor Azpicueta.

En beneficio del Clero de Segovia y la provincia

Desde el día 1 de Dbre. al 1 de Enero

SASTRERÍA -LAORDEN- LIQUIDACION

Sotanas de Estambre, desde 50 pesetas id. de Alpaca, desde 80 id. id. de Merino, desde 90 id.

Dulletes todas las clases, 10 ptas. más Manteo de vela, desde 87,50 id. id. de Estambre desde 150 id. id. de Merino, desde 175 id.

No confundirse. Sólo por un mes

SASTRERÍA ■ LAORDEN ■ JUAN BRAVO, 8 SEGOVIA

Todos los géneros de 1.ª clase

ENCINILLAS

El lunes próximo, día 23, empezarán los trabajos de construcción de la nueva carretera que unirá a este pueblo con la de Segovia-Bocaguillas.

En las obras trabajarán gran número de obreros, aminorándose con ello, en parte, el problema del paro forzoso en la provincia.

Reina gran entusiasmo por los beneficios que la nueva carretera ha de reportar a este honrado y laborioso vecindario.

Corresponsal

¿Qué es la reforma agraria?

Momento solemne para la agricultura española es el presente, cuando el Gobierno y las Cortes Constituyentes se preparan a discutir, con carácter de urgencia, la reforma agraria. La muchedumbre campesina, esparcida por los vecindarios rurales, como siempre, no habla: hablarán por ella hombres de la ciudad, abogados, médicos, profesores, los que se nombran a sí mismos intelectuales, jefes de obreros y empleados de la industria, del comercio, de comunicaciones; tan sólo los diputados de la minoría agraria y algunos de otros grupos, representarán los intereses del campo.

¿Cuál es la verdadera reforma agraria que se necesita en España?

La verdadera reforma agraria en una nación, para que merezca este nombre, consiste en resolver las múltiples, las hondas cuestiones jurídicas, sociales y económicas de toda la clase agricultora, que actualmente la agobian; procurar a los agricultores una vida mejor; elevarlos a un nivel de cultura profesional más alto; fortalecerlos legalmente para proteger sus derechos y alcanzar la representación debida en los órganos públicos del Estado; arraigarlos en la tierra con medios suficientes de prosperidad, con sus costumbres sanas y tradiciones familiares, etc. etc.... Es un error y una ilusión perjudicialísima creer que la reforma agraria de España se consigue exclusivamente con la división y reparto de la propiedad rústica a los trabajadores de la tierra: regiones hay en España donde está hartó dividida la propiedad y en que la miseria, la imposibilidad de vivir se dejan sentir cruelmente en los hogares campesinos de renteros pequeños y medianos propietarios. Ni los obreros forman la mayoría que sufre malestar en los campos, ni los obreros asalariados por solo el hecho de convertirse en cultivadores independientes y aun propietarios, estarán capacitados para la profesión agrícola, y tendrán aseguradas prósperas cosechas y apartarán de sí las calamidades, las vicisitudes que rodean, desalientan, fustigan al labriego. ¿Quién, si ha

conversado con los agricultores y se ha internado en el alma de la familia campesina, no ha escuchado mil veces a colonos, a pequeños, modestos y aun fuertes labradores, que de todos necesita la agricultura nacional, lamentarse de que la agricultura yace arruinada y perdida, que los costos de la producción superan a los precios de los productos, que están sin dinero y con las haciendas hipotecadas, que no pueden con las contribuciones y recargos tributarios que por todas partes les salen al paso? El beneficio de la profesión agrícola es incierto, sujeto a calamidades fortuitas en el campo y a competencias mundiales en el mercado, y hay que ganarle de cara al cierzo, al pedrisco, al frío que hiela los cultivos, al calor que agosta la granazón de las semillas. Por eso la reforma agraria completa de una nación no la puede hacer una Comisión técnica o Ministros sectarios o diputados que ni siquiera han pisado el terreno duro en que vive y trabaja el labrador.

La verdadera reforma agraria requiere la comprensión de todo el problema agrícola con sus caracteres propios, con sus circunstancias morales, sociales técnicas y económicas, con sus variedades locales, comarcales y generales, y exige además un estudio, un plan integral de agronomía y de economía agraria nacional. Por eso la reforma agraria no puede correr de prisa, no puede hacerse por personas incompetentes, desconocedoras de la vida rural o por reformadores que no ostentan otros títulos que el haberse declarado enemigos del derecho de propiedad, al que estiman origen y causa de todos los males. Aunque la reforma agraria se promulgue como ley de las Cortes Constituyentes, si no se adapta a las necesidades de la agricultura, si no abarca todo el conjunto de la población campesina —colonos, propietarios y obreros—, no levantará a la clase agrícola de la postración en que se encuentra, y pudiera suceder que los mismos trabajadores de la tierra a quienes se intenta salvar se hundieran en la sima de los mayores infortunios.

I. S.

El negocio de lanas

Mercados extranjeros

El mercado se encuentra animado, a precios sostenidos en general.

Los días 21 y 23 del pasado mes de octubre se celebraron en Londres las anunciadas ventas de pieles de lana. Hubo gran afluencia de compradores, y se colocaron el 70 por 100 de las presentadas. Las próximas ventas se celebrarán el día 10 de diciembre próximo.

En Bradford se ha producido un fuerte movimiento de negocios en lana en bruto y peinada, respondiendo los precios al alza iniciada en los mercados australianos. El número de ventas realizadas desde que se suprimió el patrón oro es considerable, habiéndose reducido considerablemente los «stocks» disponibles.

Continúan las ventas de Sydney muy animadas siendo bastante acti-

¿POR QUÉ SE ESQUILMAN LAS TIERRAS?

Esta pregunta que se hacen hoy día muchos agricultores de nuestros secanos cerealistas, viendo como disminuyen sus cosechas y el cultivo es más costoso cada día; aunque a primera vista parezca difícil su contestación según unos, achacándolo a la fatalidad, para otros es asunto conocido y le atribuyen a las más variadas causas, buscándole otros tantos remedios.

Para unos (la mayoría) el cansancio de las tierras es debido al empleo de los abonos químicos y pretenden eliminar estos para remediar el mal.

Para otros es debido a la degeneración de las especies cultivadas año tras año en la misma tierra y creen remediarlo importando otras nuevas.

Y otros llegan en su ingenui-

dad a creer que si el tiempo ha cambiado, que si las enfermedades esquilman las tierras, que si los modernos métodos de cultivo empeoran el mal en vez de aliviarlo etc. etc.

En primer lugar, distingamos dos clases de tierras, unas aptas para el cultivo cereal, que son por lo general todas las que vienen cultivándose de antiguo, y otras que, por el contrario, no son aptas para dicho cultivo y que el agricultor en su afán de labrar mucha tierra ha ido robando al monte bajo, al pinar, a la pradera natural y que nunca tal hubiera hecho, puesto que después de unos años (pocos) de producción regular se le han mostrado ingratas a pesar de todos cuantos esfuerzos haya hecho para obligarlas a producir.

Respecto de estas segundas no cabe otra solución que volverlas al cultivo anterior o al de viñedo con las variedades de plantas apropiadas para cada clase de terreno, aun cuando sean necesarios varios años para que empiecen a producir.

Respecto de las primeras es indudable que en algunas de las causas apuntadas hay algo de certeza, pero en la mayoría de las veces el labrador haciendo conjeturas y suposiciones llega a confundir la causa con el efecto.

Con el empleo de los abonos químicos ha creído que podía suprimir el del estiércol y como consecuencia de ello ha ido despojándose de la ganadería que dadas las malas condiciones de alimentación, higiene etc., en que la tenía no le reportaba ningún beneficio.

Nada más lejos de la realidad. Los abonos químicos sirven para suplir las deficiencias de los abonos orgánicos en el cultivo intensivo pero nunca los podrán reemplazar.

La planta para desarrollarse necesita vivir en un medio poblado de seres vivientes que son los que transforman las substancias convirtiéndolas en asimilables, transforman el nitrógeno libre del aire en nitrógeno nítrico (?) bajo cuya sola forma es aprovechado por las plantas y favorecen la fermentación de la materia orgánica.

De aquí que el empleo exclusivo de los abonos químicos a la larga termine por mineralizar las tierras produciendo efectos contrarios a los que debieran y sin que sean suficientes para contrarrestar esto en la mayoría de los casos las labores de barbecho.

En cuanto a la degeneración de las especies, está suficientemente probado que el cultivo prolongado de una planta sobre una misma tierra, al igual que la reproducción consanguínea en los animales produce una disminución en la fecundidad que se corrige con las alternativas de cosechas y el cambio de terreno en el cultivo.

Por lo demás, los desengaños sufridos al intentar un cambio de cultivo, en sentido moderno, han sido debidos a su falta de dirección técnica y a que siempre se ha obrado con miedo escatimando los recursos y realizándolo todo a medias.

Agustín Merino

Encargue sus trabajos en la imprenta de Alma Castellana

va la competencia y quedando los precios con un alza media de 5 por 100 sobre las cotizaciones de la pasada decena. Las principales compras se realizan por orden de Casas inglesas y japonesas. También ofrecen muy buen aspecto las ventas de Geelong, vendiéndose casi todo cuanto se incluye en los catálogos, y habiéndose llegado a pagar algunos lotes de la merina fina, sucia, a 20 peniques, que es la más alta cotización obtenida en esta temporada.

El mercado Español

Continúa encalmado el mercado de lanas. Ni en las zonas ganaderas ni en las industriales se hacen contratos. La Asociación de Ganaderos ha liquidado durante este mes varias pilas de entrefina blancas, con pelo muerto, de las provincias de Logroño, Albacete, Ciudad Real, Navarra, Toledo y Huelva, a precios que han oscilado entre 21,75 y 33,25 pesetas arroba de 11,50 kilogramos, en sucio, según clase; de merina blanca corriente, de las provincias de Badajoz, Sevilla y Ciudad Real, de 26 a 31,50 pesetas arroba, y entrefina negra, con pelo muerto, de las provincias de Granada, Avila, Valladolid, Segovia y Logroño, de 19,80 a 23 pesetas arroba.

Reforma agraria en Checoeslovaquia

El presidente del departamento de la reforma agraria ha manifestado que durante el año pasado fueron repartidas 341.000 hectáreas de terrenos entre los que figuraban 320.000 hectáreas de terrenos forestales, y que en lo que va de año han sido repartidas unas 800.000.

Los pequeños propietarios han pagado ya al Estado un 80 por 100 de sus deudas.

Es incomprensible y vergonzoso que estén formando grandes organizaciones y gasten muchos millones en propaganda las izquierdas sociales, mientras las derechas, con incalificable inconsciencia, permanecen aisladas y sin gastar una peseta para organizar y defender los bienes y derechos de que pueden ser despojadas.

SASTRERIA DE Martín Lobo

GRANDES EXISTENCIAS Y SIEMPRE NOVEDADES

CERVANTES, 21 SEGOVIA

INFORMACIONES

Tras una semana de lluvias generales, otra de calma. Como el tiempo ha entrado ya en un cielo sereno, los sembradores han reanudado enseguida su labor.

Las tierras están bien empapadas de humedad y ésta garantiza en absoluto la buena nascencia de las simientes. Los trigos, muchos nacidos ya, presentan muy buen aspecto.

MERCADOS

La tónica actual de los mercados castellanos es la calma, con algún movimiento operativo más que en la semana anterior, pero sin que desaparezca la inapetencia de los compradores. La situación es indecisa, por la tendencia de los vendedores a mantener sus precios. Estos, según calidades y circunstancias, son los siguientes:

Trigo, de 78 a 80 reales fanega. Centeno, de 39 a 40 el quintal. Cebada, de 34 a 35 los 190 kilos. Algarrobas, a 44 id. Avena, a 32 id. Yeros, a 40 id.

ALMACEN DE COLONIALES

CLAUDIO MORENO

Carretera de Boceguillas, 2 Plaza del Corpus, 10
Teléfono 241 Teléfono 116

Completos surtidos en todos los artículos de ultramarinos y coloniales

Lo que conviene saber

Lo que vale una gallina

Las gallinas en estado salvaje no suelen poner más que de 30 a 40 huevos al año. Las domésticas habían llegado hasta 100 huevos.

Hoy, en las granjas avícolas bien dirigidas, las gallinas pasan con mucha frecuencia de los 175 huevos al año, alcanzando algunas la cifra de 220 y aun de 250. En 1926 se contaron hasta 37 gallinas examinadas por el nido trampa, que dieron poco más de 300 huevos. En el mismo año, una gallina de Colombia Inglesa (Canadá), puso la enorme cantidad de 351 huevos, llegando a estar doscientos cincuenta días sin interrumpir la puesta. Cada huevo de esta fecundísima gallina se ha venido pagando a 180 pesetas, no bastando los huevos para satisfacer a los muchos avicultores que los buscaban para incubarlos.

En la gran exposición avícola mundial celebrada en Ottawa, a principio de Agosto del pasado año, la gallina de los 351 huevos fué puesta a la venta, presentándose un comprador que ofreció por ella la respetable cantidad de 21.000 pesetas.

Pensamientos Agro-pecuarios

El labrador que sólo vende cereales y paja, hace saldo barato de la fertilidad de sus tierras; el agricultor que produce ganado, eleva al máximo el rendimiento de sus campos.

Las caballerías de trabajo, con buen pienso, con trato cariñoso y con suaves voces de alientos, reduplican su energía; pero con estacazos y blasfemias, se enervan, se resabian y enferman.

El automóvil y el tractor, aumentan la velocidad y la fuerza del caballo, así como el teléfono y el telégrafo acrecientan la rapidez y la intensidad, en la concepción y emisión de ideas y pensamientos.

RELOJERIA

DE

FRANCISCO BARRIO

-- LONGINES -- el mejor reloj
-- CYMA -- marca sin igual

¡La última palabra en todo lo moderno!!

Gran taller de composturas de RELOJES y aparatos de RADIO

Plaza Mayor, 8, SEGOVIA